

De l'optimisme, condition incontournable pour continuer d'avancer ensemble

En ces temps très perturbés, il n'est pas simple d'être optimiste.

Notre vision du monde est forcément incomplète pour ne pas dire erronée, ce qui n'arrange rien. En effet, si notre opinion est fondée sur les actualités, elle est systématiquement déformée. Les informations que nous offrent les médias sont un échantillon aléatoire et lourdement biaisé des pires faits survenant sur la planète, un jour donné.

La plupart des évènements présentés sont négatifs. Et ce qui va bien tient souvent du non-évènement – C'est un pays en paix, une région qui ne connaît pas la famine. Dès lors, seuls les grands ensembles de données peuvent nous fournir une image précise du monde et de son évolution.

**« Suivez les données, pas les gros titres »** recommande Steven Pinker, Professeur à Harvard, spécialiste du langage et des relations sociales.

Ainsi, vous prendrez conscience de toutes les améliorations qu'a connu le monde et qui sont cachées dans les journaux : diminution de 90 à 9 % de l'extrême pauvreté au cours des deux derniers siècles, diminution des génocides, du racisme, de l'analphabétisme, de la criminalité violente, du temps de travail, des décès accidentels et de l'oppression de la femme. L'espérance de vie a plus que doublée au cours du 20<sup>ème</sup> siècle, les taux de mortalité infantile et maternelle ont chuté partout dans le monde.

.....  
L'accès à l'électricité, à internet n'a cessé de croître. Le nombre global de suicides régresse. La maltraitance infantile recule. La sécurité alimentaire n'a jamais été aussi élevée de même que la qualité de l'eau potable.

Bien sûr, le progrès ne survient pas partout et tout le temps mais, globalement, la qualité de vie s'est améliorée et les Lions n'y sont pas étrangers.

Les efforts constants de tous les Lions ont contribué à cette inexorable amélioration de la vie sur Terre. Rien n'est, bien sûr, jamais acquis et l'heure n'est pas au triomphalisme.

Cependant, soyons conscients du chemin parcouru et, tels nos lions emblématiques, apprécions le passé avec fierté et accueillons l'avenir avec confiance.

Je conclurai par la devise de Guillaume d'Orange, père des Pays-Bas, qui vécut entre 1533 et 1594 :

« Point n'est besoin d'espérer pour entreprendre, ni de réussir pour persévérer. »

Cette très belle phrase met en exergue des valeurs qui complètent les nôtres, Amis Lions :

L'audace, la lucidité et la persévérance.

Tout le contraire de la fatalité et du renoncement dans lesquels nous ne tomberons pas, rassurés que nous sommes maintenant sur la réalité des résultats obtenus dans le monde dans tous les domaines, et animés par la flamme de notre engagement LIONS : « Liberté et compréhension sont la sauvegarde de nos nations ». Jamais cela n'a été aussi vrai depuis les années 50.

Jacques BESSADE novembre 2022